

Plusieurs docteurs ayant signalé la décroissance de la mortalité des nourrissons dans les pays où le Biberon Robert est en usage, j'ai voulu par moi-même m'en rendre compte et j'en ai fait l'expérience sur mes enfants ; j'ai constaté que cet ingénieux appareil est la vraie mamelle artificielle. Je serai heureux de voir nos législateurs rendre le Biberon-Robert obligatoire dans les établissements d'enfants, quand les nourrices au sein font défaut.

Dr MÉZIÈRES.

De tous les biberons, celui que je prendrai, parce qu'il est le plus universellement répandu et parce qu'il réunit toutes les conditions possibles de bon marché et de simplicité, est le Biberon-Robert. Ce biberon a le grand avantage de ne pas blesser les gencives des nourrissons par la dureté de son embout, comme le font certains autres biberons ; il n'est pas trop grand, est facile à nettoyer, mais ce qui le rend supérieur aux autres biberons, c'est que la succion s'y fait très aisément, et qu'avec lui, l'enfant ne peut pas boire sans têter et malgré lui. Un grand nombre de biberons ont été faits pour imiter le Biberon-Robert, mais les modifications qu'ils présentent et que leurs auteurs donnent comme des perfectionnements, peuvent être, il me semble, considérés comme des défauts, et même des défauts pleins de dangers pour les nourrissons. C'est ainsi que l'un de ces biberons est présenté comme une pompe aspirante, permettant à l'enfant de boire sans faire le moindre effort. — « Si l'enfant suce, dit l'auteur, il boit. » A cela il n'y a rien à dire. Mais l'auteur ajoute : « Si l'enfant mord, il boit. » — Or, ceci, pour un biberon est un défaut capital. Un nourrisson ne doit boire que lorsqu'il suce et lorsqu'il aspire ; sans cela, il court risque d'être suffoqué.

Il ne faut pas qu'un nourrisson, qui souffre de la dentition et qui mord tout ce qu'il porte à sa bouche, voit le lait d'un biberon monter avec abondance, malgré lui, et lui remplir la bouche lorsqu'il ne veut pas boire, lorsqu'il n'aspire pas. Tous les biberons que l'on donne comme des Biberons-Robert perfectionnés fonctionnant aussi bien, mieux même que le sien, qu'ils soient à pompe aspirante ou à pompe foulante, qu'ils soient à ascension permanente du lait dans le tube, etc., sont tous des biberons plus ou moins dangereux qui peuvent, à un moment donné, causer chez l'enfant de regrettables suffocations. La montée du lait dans un biberon ne doit pas être permanente ; elle doit être intermittente et toujours être proportionnée aux efforts de succion que fait